

EL POSTILLON.

La redacción de este periódico está establecida en casa OLIVA plaza de las coles N.º 618, en donde se admiten toda clase de anuncios, que se insertarán á precios condicionales.

PRECIO 6 CUARTOS.

Se suscribe en la mencionada redacción y librería de GRASES, á 16 r. v.ª por trimestre en esta Ciudad y 24 en las demas poblaciones del Principado, franco de portes.

Aviso á los Señores Suscritores.

Tratando de dar mas ensanche á nuestro Periódico, tanto en la forma como en las materias que en adelante llenarán sus páginas con firme se explicará en el próximo número, no estrañen nuestros Suscritores que de hoy en adelante no les sea repartido hasta el medio dia.

BAYONA 27 DE ABRIL.

Los periódicos de Madrid que hemos recibido hoy no contienen nada de particular.

Antes de ayer llegó á esta ciudad el diputado Lujan con pifegos para Pamplona.

El 25 se presentaron cinco facciosos al consul español.

Nos escriben de la frontera con fecha del 26.

El contrabando continúa con la misma actividad á pesar del aumento personal que se ha hecho en las aduanas de la frontera. Han llegado á sus destinos sin extrañarse uno solo, 50 fardos de salitre que desde Francia fueron dirigidos á los facciosos. Estos salieron á recibirlos con muchas demostraciones de alegría.

Varias veces habemos dicho que era peligrosa la permanencia de muchas personas en esta frontera, que solo tienen para subsistir los 15 francos que les pasa el consul español: habemos á mas indicado que muchos de estos refugiados que en la actualidad están cobrando sueldo de la Reina, son los principales agentes del contrabando que se hace á favor de D. Carlos. La policía que hasta ahora ha ignorado lo que todo el mundo ha sabido, parece dar señales de despertarse, pero algunas veces ejerce sus rigores contra algunos refugiados pacíficos; y aun á veces contra algunos estrangeros establecidos en Francia desde mucho antes que empezara la guerra civil en España.

— Estos últimos dias los carlistas han interceptado dos correos, entre Logroño y Burgos. Algunos hombres de la escolta han quedado prisioneros.

El 19 se cangearon en Victoria doscientos prisioneros carlistas con igual número de cristinos.

El 20 pasó á Lequeitio el batallon carlista de voluntarios de Madrid para quedar allí de guarnición e instruirse al mismo tiempo.

D. Carlos estaba en Estella el dia 20.

D. Sebastian que está en Tolosa, ha mandado hacer grandes acopios de galleta en Oñate.

Pamplona 22 de abril.

Anteayer por la mañana salió Iribarren con la legion estrangera y tres batallones de

Puente-la-reina dirigiendose sobre Lodoza.

Ayer á la mañana salieron tambien tres batallones por la parte de Echauri para observar á los carlistas. Se cree que Iribarren hará una tentativa sobre Estella: entonces seria buena ocasion de que Evans atacase á Hernani, pues los 15 batallones carlistas que se encuentran ahora en los alrededores de Estella, no se moverian seguramente mientras esta poblacion fuera amenazada por Iribarren.

Nos escriben de S. Sebastian con fecha 21 abril.

Segun os dije en mi anterior, anteayer llegó el *Phoenix* trayendo á bordo 1000 hombres del regimiento de Estremadura, al general Seoane y al diputado Lujan.

Esta mañana á las 9 han entrado en el puerto otros tres barcos de vapor ingleses, conduciendo á bordo 3200 hombres de la division del general Ribero. Mañana deben llegar nuevas tropas, pero tememos que el mal tiempo que ha vuelto de nuevo á empezar cause todavia algun retardo á las operaciones.

Por una peticion que hicieron nuestras autoridades, salió antes de ayer el *Meteoro* en direccion á Bilbao para tomar allí alguna tropa, pero la violencia del tiempo contrario le ha obligado á retirarse á Pasages. El *James walt* y el *Radamantho* llegaron ayer al mismo puerto. El primero habia ido á Santander, donde habia de embarcar alguna fuerza, conducirla á Bilbao y tomar allí otras tropas para S. Sebastian; pero no habiendo podido abordar en Santoña, se refugió á Pasages con el *Radamantho* que conducia un batallon á bordo. Se asegura que deben tambien llegar de Bilbao dos divisiones con alguna caballería: tambien se habla de la llegada del conde de Luchana, que dicen dejará el mando de su division al general Gurrea. Han salido dos batallones del regimiento de Mallorca para reunirse al ejército de reserva.

Se trabaja con mucha actividad en la construccion de un puente provisional. Se reunen todos los trabajadores y mate-

riales posibles, y segun los preparativos parece que los trabajos deberán verificarse en Pasages. Todos los panaderos estan ocupados en la fabricacion de galleta, y estan ya preparadas las provisiones para los hospitales. En cuanto á la época en que empezarán las operaciones y el plan que debe seguirse, son cosas que las ignoramos por ahora.

En el Bilbaino, periódico que ha empezado á publicarse en Bilbao, leemos lo siguiente:

El gobierno de S. M. ha remitido al general en jefe el diploma de conde de Luchana, por un oficial del primer regimiento de la guardia real. Es tal la belleza caligráfica de este diploma, que se asegura ha costado 6000 reales.

El fuerte viento de *Nord-Oueste* que reina de 15 dias á esta parte, sabemos que ha causado tres lances desgraciados. Dos pequeños barcos naufragaron en la costa de Santander y otro en la de Bilbao. Se ha podido salvar el equipage de todos estos barcos.

La lluvia ha interrumpido todos los trabajos de nuestra fortificacion.

Dentro algunos dias saldrá para su destino á bordo de la fragata *Feresita*, el brigadier Yarto, nombrado gobernador militar y político de Cuba, en lugar del general Lorenzo.

El *tifus* continua haciendo estragos en esta ciudad; cada dia es mas considerable el número de victimas. Se ha observado que mueren muchos mas hombres que mugeres.

Hace ya algunos dias que ha llegado á Bilbao el coronel Pinto de Lemos representante del gobierno Portugues en el ejército del Norte.

Ayer, 5 batallones carlistas de Vizcaya y 2 de Navarra ocupaban Gualdacano, Echavarri, S. Miquel, Arrigorriaga, Derio y Zamudio. Algunas compañías de cazadores estaban de guardias avanzadas en Mungia y Algorta. Los carlistas tienen tres piezas de artillería de campaña en Gualdacano.

— Nos escriben de la Coruña, que las pequeñas partidas que desuellan la Galicia, van siendo, cada día, menos numerosas. Muchas veces los habitantes de aquellas poblaciones se levantan en masa para perseguirlas.

— El general en jefe interino del ejército del centro, D. Agustín Noguera, escribe de Perales con fecha del 20.

A media noche me escribe desde Mezquita el comandante del regimiento de Córdoba, D. Félix Miranda, que mi ayudante de campo D. Tomás Castrillon, á la cabeza de un destacamento de caballería de la Reina y de una compañía de cazadores, habia alcanzado la faccion en las Cuevas, y que en aquel momento les habia muerto tres hombres; á mas de haberles hecho cuatro prisioneros, y haberles cogido 8 caballos con dos carros y la gamera que habian robado en Torre la Cárcel. Los prisioneros serán fusilados, y los objetos robados devueltos á sus respectivos dueños. Tambien ha quedado en nuestro poder toda la correspondencia interceptada.

— La siguiente carta que hemos recibido de Paris merece la atencion de nuestros lectores.

Paris 22 de abril.

De algunos dias á esta parte se habla mucho en la bolsa de un proyecto de empréstito por parte del Gobierno Español y de algunas negociaciones entabladas con el Sr. Aguado para obtener de él las mejores condiciones posibles. Hasta ahora es muy poco lo que se há podido traslucir sobre las condiciones propuestas por una parte y otra, y aun hay quien ha llegado á dudar de semejante proyecto, en razon que el Sr. Aguado ha sido hasta ahora muy poco favorable al gobierno de Cristina por haberle este quitado el título de *Marqués de las Marismas*. Con todo parece positivo que se han abierto negociaciones y que la cosa se ha empeñado bastante.

Parece que el Sr. Aguado por conducto de Mr. ha sido el primero que ha hecho adelantos al gobierno español.

El objeto de su empréstito seria equipar, abastecer y pagar un nuevo ejército cons-

titucional, cuyo mando deberia confiarse al general Córdoba, y que deberia ser bastante fuerte para combatir y expulsar de España al pretendiente. Las condiciones de este empréstito se discutieron en sesion secreta por una comision de hacienda de la cámara de procuradores. El Sr. Aguado deberia recibir un descargo de todas las sumas que la España le está reclamando desde muchos años.

Ya se sabe que estas sumas ascienden á 30 millones de francos y que él las ha retenido con el pretexto de que habiéndose verificado este empréstito bajo la firma privada del difunto Rey Fernando 7.º sin la refrendacion de los ministros, el gobierno constitucional no tiene nada que ver con él.

Pide á mas el Sr. Aguado que el Sr. Mendizabal sea reemplazado por otro ministro que él señalará, y que este ejerza un derecho de vigilancia sobre la inversion del empréstito. En fin, dicho empréstito deberá ser hipotecado, segun se ha dicho, sobre las islas Filipinas, Cuba y Puerto Rico, y los gobiernos Ingles y Francés intervendrán unicamente para garantizar á la Reina Isabel la posesion de la Isla de Cuba, en el caso que D. Carlos lograrse echar (lo que no creemos) del territorio español al gobierno de Maria Cristina.

Este empréstito será de 225 millones de francos contratado á 55 por ciento y su producto será de 124 millones, de los cuales el gobierno español solo cobrará 114.

INGLATERRA.

Londres 22 de abril.

La mocion de sir Henri Hardinge, ha sido rechazada por 277 votos contra 242, despues de una discusion que ha ocupado exclusivamente la cámara de los comunes durante tres sesiones. A pesar de esta mayoría, que á la verdad es poca, comparada con la que regularmente obtiene el actual ministerio Inglés, no por eso nadie debe creer que D. Carlos cuente 242 partidarios en la cámara de los comunes. Muchos diputados han votado á favor de la mocion de sir Hardinge, porque solo han

Barcelona 16 de abril de 1837.

tenido presente el descabro que sufrió el 16 la legion inglesa, y muchos de los miembros de la cámara que eran de parecer que debía retirarse esta legion habrian sin duda apoyado con empeño el envio de una division de tropas regulares en España.

Lord Palmerston como de costumbre ha respondido bellamente á cuantos oradores han hablado en favor de la mocion, antes de Sir Roberto Peel. Ha demostrado que los intereses de D. Carlos eran identicos con los de los enemigos de la reforma y del progreso de la Inglaterra.

El Morning-Chronicle hablando de la mocion de Sir Hardingue, dice: sabiamos de antemano cual seria el resultado, por que conocemos el caracter y noble firmeza del pueblo inglés y la sabia politica de la cámara de los comunes. Seguramente no tendrán mucha satisfaccion en S. Peterburgo ni causará tampoco gran alegria en las córtes de Turin y Viena. Tampoco creemos que tenga nada que agradecer al parlamento, el espíritu bienhechor que redactó el decreto de Durango.

Ayer Lord Albantley, hizo una mocion en la cámara de los Lores pidiendo les fuésen comunicados los pliegos que el gobierno ha dirigido á Lord J. Hay.

Despues de una discusion en la cual han tomado mucha parte Lord Wellington, Lord Holland, el conde Aberdeen y Lord Melbourne, la mocion ha quedado adoptada.

Continuaban todavia en Paris fijando por todas partes gran cantidad de pasquines incendiarios. Cada noche se están haciendo nuevas prisiones. El descontento en Paris, y la miseria en los departamentos es ya casi general.

Nada de interesante hemos podido adquirir acerca de la entrada de Tristany en Solsona sobre lo que ya tenemos anunciado. Parece que el hecho acaeció el viernes pasado, y se sabe que el domingo se sentia todavia un vivo fuego hacia aquel punto, lo que prueba que los nacionales y el destacamento continuaban sosteniéndose ú hostilizando á los facciosos posestonados del palacio del Obispo. Los defensores habian enviado propios á distintos puntos para avisar á alguna de nuestras brigadas. Parece que uno de ellos llegó á Cardona, y al instante se empezaron á disparar cañonazos para dar aviso á nuestras tropas. A última hora hemos oido decir que tambien ayer continuaba el fuego en Solsona, lo que si fuese cierto daria margen á creer que ha tenido tiempo de ser recorrido el punto, pues una de nuestras columnas, segun se cree la de Aspiroz, pudo llegar por todo el dia de ayer al socorro de los nacionales. A esto se reducen las noticias que sobre el particular hemos podido adquirir.

(Diario Merc.)

Idem 18.

Nada se sabe de positivo todavia sobre la entrada de Tristany en Solsona.

El 24 llegaron á Martorell 7 compañías del 1.º ligero que componian la fuerza de 900 hombres.

Se dice que el coronel Aspiroz llegó á Solsona á tiempo de poder salvar á aquellos valientes nacionales.

(El Vapor)

Precios corrientes de la plaza en el mercado de ayer.

La Cuartera.	Rs.	La Cuartera.	Rs.	La Cuartera.	Rs.
Trigo ó Forment.	78	Judias ó Mongetas.	100	Fayol ó Fajol.	52
Centeno ó Mastall.	66	Habas ó Fabas.	59	Abena ó Sibada.	38
Cebada ú Ordi.	38	Mijo ó Mill.	58	Arvejas ó Vesas.	60
Maíz ó Blat de Moro. ...	56	Garbanzos ó Ciurons. ..	108	Aceite el Mallal.	42

GERONA: por OLIVA 1837.